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Por Martha Isabel Alvarado. 

Y el Congreso perdonó 

.-Buenas noticias en Reynosa 

.-Revierten deuda de Comapa 

.-Congreso, dejó pasar la bola 

.-Ettienne ¿cara de candidato? 

Varios temas relevantes desglosó ayer el alcalde de Reynosa EVERARDO VILLARREAL SALINAS, al rendir su 
Segundo Informe de Actividades en el Teatro Cultural Reynosa. 

Sin embargo, un punto llama particularmente nuestra atención, y es el concerniente al estado que guardan las 
finanzas de la Comisión Municipal de Agua Potable y Alcantarillado local. 

Dijo en su Informe el alcalde Villarreal Salinas, que a la fecha se ha liquidado ya el ochenta por ciento del Pasivo 
del organismo (y que el resto quedaría saldado en 2013). 

No hay que olvidar que en los primeros días del 2008, el entonces Gerente Financiero de la Comapa, HERMINIO 
ELIZONDO QUINTANILLA, hizo público un desfalco por 196 millones de pesos que les heredó la gestión de 
NESTOR GONZALEZ MEZA. 

Como bien se ha de recordar, a la llegada del PAN al gobierno municipal de Reynosa en 2005, el entonces Titular 
del Ayuntamiento, FRANCISCO GARCIA CABEZA DE VACA emprendió una feroz pelea por el manejo del 
organismo de agua y drenaje. 

En aquellos ayeres, EUGENIO HERNANDEZ FLORES, asesorado por su Apoderado Jurídico MORELOS 
CANSECO GOMEZ y el entonces Sub Secretario General de Gobierno, RICARDO GAMUNDI ROSAS, defendió 
jurídicamente el dominio de la Comapa, a través de una Controversia Constitucional. 

Controversia que el gobierno del estado perdió, y el Ayuntamiento panista se tomó posesión de la Comapa, el 22 
de septiembre de 2005. 

Se supone que el gobierno estatal y el Ayuntamiento, pese a su diferencia de colores, ‘consensuaron’ la 
designación de un Titular con perfil gerencial, más que político, de modo que la designación recayó en GONZALEZ 
MEZA. 

Vale la pena retomar todos estos datos, y recordar que en la Gerencia de Finanzas de la Comapa, como hombre 
de confianza de González Meza, fue designado un personaje de nombre EDUARDO DEL REAL SORIA, bajo el 
padrinazgo de JOSE MANUEL GARCIA CABEZA DE VACA. 

Afloraría luego un supuesto negocio, en torno a 200 hectáreas de terreno, que se traerían entre manos Del Real y 
José Manuel. 

El caso es que el gobierno panista que alguna vez presumió altos niveles de eficiencia certificados por 
Calificadoras como Fitch y Moodys, dejó tremendamente endeudada la Comapa de Reynosa. Y por razones que 



hasta ahora no se saben, pese a haberse documentado irregularidades, el Congreso del Estado dejó pasar la 
bola… 

¿Ven por qué decimos que es una gran noticia esa de que la Comapa de Reynosa va recuperando la salud 
financiera?. 

Otro dato consistente, de los expuestos ayer en el Informe de Reynosa, son los dos mil millones de pesos que se 
han invertido en Infraestructura. 

Justo al inicio del Informe, cuando el alcalde presentó a las personalidades asistentes, alguien comentó: ¡cuántos 
Diputados tenemos en Reynosa! 

Y es que, Oiga Usted, en dicho evento pasaron lista: los priistas REYNALDO GARZA ELIZONDO, CARLOS SOLIS 
GOMEZ, AMELIA VITALES, VICTOR GARCIA, el perredista JUAN MANUEL RODRIGUEZ NIETO, así como 
LEONEL CANTU ROBLES, JOSE RAMON GOMEZ LEAL y ‘la becaria’ TERESA CORRAL del PAN. ¡Sí, son 
muchos! ¿Se imaginan la tarascada del erario que se llevan en aguinaldos? 

Al Informe del alcalde Villarreal Salinas acudió el ex diputado federal FELIPE ENRIQUEZ HERNANDEZ, amigo 
muy cercano de ENRIQUE PEÑA NIETO, quien llegó acompañado del también ex legislador EDGARDO MELHEM 
SALINAS. 

El Senador de Primera Minoría MANUEL CAVAZOS LERMA también estuvo presente, así como el Líder del 
Congreso, GUSTAVO TORRES SALINAS, y el Secretario de Obras Publicas, MANUEL RODRIGUEZ como 
representante del gobernador. 

Tremendo revolú se armó en medios ‘nacionales’, al trascender el estallido de un par de artefactos explosivos en 
Victoria, en un área aledaña a Casa de Gobierno; pese a que a no encontrarse en la ciudad el gobernador EGIDIO 
TORRE CANTU, quien a esa hora llevaba a cabo una gira de trabajo en Llera, donde por cierto visitó el Cobat 
donde puso en marcha una obra con valor de 1 millón 282 mil pesos, aunado al Centro de Cómputo con inversión 
de 447 mil pesos que inauguró en la Plaza y presentó el Proyecto de un Centro Recreativo y Cultural. 

Otro asunto de Victoria, muy comentado, es el festejo con que el Magistrado ALEJANDRO ETTIENNE LLANO 
celebró su cumpleaños número 55, evento al que más de uno le vio matiz de “destape”. Quizá el Presidente del 
STJE podría ser alcalde o Diputado, pero… ¿se lo imaginan con cara de candidato, haciendo campaña entre el 
terregal de colonias y ejidos?. 

CONTRAFUEGO: Muchos anhelan las alcaldías plurinominales. 

Hasta la próxima. 

 


